



Zahlen positionieren

Fokus:

Zahlen an der Zwanzigerreihe einordnen

So geht es:

Legen Sie die Zwanzigerreihe vor dem Kind auf den Tisch.

Legen Sie nun z. B. einen Stift mit der Spitze auf einen beliebigen Kreis, sodass dieser auf eine bestimmte Zahlposition in der Zwanzigerreihe zeigt. Fordern Sie das Kind auf, die zu dieser Position gehörende Zahl zu bestimmen und die entsprechende Zahlenkarte an den Rand des Kreises zu legen. Dieses Vorgehen kann für weitere Zahlen wiederholt werden.

Umgekehrt sollten Sie auch so vorgehen, dass Sie dem Kind eine Zahlenkarte geben und es dazu auffordern, diese an den entsprechenden Kreis an der Zwanzigerreihe zu legen.

Achten Sie bei der Durchführung darauf, wie das Kind vorgeht, um die Position der Zahl zu bestimmen und fragen Sie es nach seiner Vorgehensweise (Zählt es von vorne beginnend ab oder nutzt es vorgegebene Zahlen als Anhaltspunkte?).

Zählt das Kind die Position von vorne beginnend ab, machen Sie es auf die Strukturen und auf bereits gegebene Zahlen aufmerksam, die es zur Bestimmung der Position nutzen kann. Lassen Sie das Kind die Strukturen erkunden und regen Sie es an, auf diese zurückzugreifen.

Tipps:

- Der Stift sollte jeweils **auf** die einzelnen Kreise zeigen und nicht zwischen die Kreise, weil es in dieser Übung um die Position geht, die die Zahl in der Zwanzigerreihe einnimmt.





Zahlenkarten von 1 bis 20

Dazugehöriges Material:

- Zahlenkarten von 1 bis 20 (S. 2)
- Zwanzigerreihe (S. 3)

Hinweis: Zur Unterstützung können Sie sich auch gemeinsam mit dem Kind das Lernvideo [„Zahlen in der 20er Reihe einordnen“](#) anschauen.



1	2	3	4	5
6	7	8	9	10
11	12	13	14	15
16	17	18	19	20

Schneiden Sie die Zahlenkarten entlang der gestrichelten Linie aus.



